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И Д Е Т  С Е С С И Я
2  -ОКОНЧИЛАСЬ экзаменаци

онная сессия на пятом 
курсе энергомашиностроительно- 
го Факультета. Студенты, завер
ши® теоретическое обучение, 
вступили в последний завершаю 
щий этап учебы в институте. В 
настоящее время все они прохо
дят преддипломную практику.

□

Июльскому Пленуму ЦК КПСС — 
достойную встречу

Новым подъемом политиче
ской и трудовой активности 
встречает советский народ 
предстоящий июльский Пле
нум Ц К  КПСС. В ходе  подго
товки к нему трудящ иеся  по- 
хозяйски оценивают, чего они 
достигли в решении великих 
задач ,  поставленных XXI съез
дом нашей партии в области 
развития  промышленности, 
технического прогресса, под
вергают критике  недостатки в 
работе. Широкой волной р а з 
вернулось по стране  социали

стическое соревнование.
После опубликования реш е

ний июньского Пленума ЦК 
К ПСС (  1959 г.) в институте 
было проведено открытое  пар
тийное собрание. На  этом соб
рании были подробно обсуж 
дены материалы  Пленума и 
конкретные задачи  коллектива 
института, вытекающие из его 
решений, намечены задачи  для 
всех факультетов.  Особое вни
мание было обращ ено на не
обходимость р азраб отки  и про
ведения научных исследова
ний, направленных на  решение 
крупных комплексных проб
лем.

Все каф едры  института при
няли конкретные обязател ь
ства. На их основе были со
ставлены факультетские и об
щеинститутские обязательства .  
Кроме того, коллектив инсти
ту та  заключил три генераль
ных договора  о творческом со
др у ж естве  с базовыми з а в о д а 
ми Л ен совнархоза :  Л ен ин гр ад 
ским металлическим заводом , 
с заводом «Светлана» и с з а 
водом «Красный выборжец».

В соответствии с  принятыми 
обязательствами был пересмо
трен перспективный план в а ж 
нейших научных исследований. 
План содерж ит  в себе 42 ос
новные научные проблемы.

З а  время, пр.ошедшее после 
июньского Пленума Ц К  КПСС, 
выполнены и полностью закон
чены 22 важ нейш ие  научно- 
исследовательские работы. По 
хоздоговорной тем атике  общий 
объем работ  выполнен на 27,5 
млн. рублей вместо принятых 

" п о  обязательству  27 млн., в 
том числе около 50 проц. все
го объем а  работ  выполнено 
для  предприятий и органи за
ций Ленсовнархоза .

В целях повышения теорети
ческого уровня исследований 
и разработки крупных перспек
тивных проблем создано  
5 проблемных лабораторий ,  
объединяю щ их 14 специаль
ных и теоретических каф едр: 
л аборатория  энергетических 

. систем, лаборатория  автом а
тических устройств, л аб о р ато 
рия турбокомпрессоростроения. 
л аб о р ато р и я  вычислительных 
машин, м еталлургическая  л а 
боратория.

В настоящ ее время инсти

тут приступил к организации 
шестой проблемной л а б о р ат о 
рии — электрических машин 
и аппаратов .

Коллектив ученых институ
та  на протяжении р я д а  лет 
имеет тесную с вязь  с произ
водством. Эта  с вязь  осуще
ствляется  различными путями. 
Проф ессора  и преподаватели 
р або таю т  в  комплексных 
бригадах, входят  в состав  
технических советов предприя
тий, участвую т в заводских 
научно-производственных кон
ференциях, проводят  семина
ры и консультации и т. п.

Наиболее тесная связь  уче
ных института осущ ествляет
ся со следую щ ими заводам и  
Л ен инграда:  Металлическим, 
Невским имени Л енина, «Элек
тросила» им. С. М. Кирова, 
«Русский дизель», «Светлана», 
им. К арла  М аркса ,  «Красный 
выборжец», С талепрокатным 
и другими.

По генеральному договору о 
творческом содруж естве  с Ме
таллическим заводом  преду
сматривается  в течение семи
летия выполнить 38 научно- 
исследовательских тем, по трем 
основным раздел ам :  а )  по ис
следованию гидравлических 
турбин, б) по исследованию 
паровых и газовы х турбин, 
в) по внедрению и разработке  
новой технологии производ
ства турбин.

З а  истекший период коллек
тивы кафедр приступили к вы
полнению 22 тем, из которых 
на  12 тем заключены хоздо
говора. Следует отметить, что 
работы  по ряду  тем не начаты 
или задер ж и ваю тся  как  по 
вине каф едр института, т ак  и 
заво да .  Так, например, за д е р 
ж и вается  выполнение тем по 
паровым и газовым турбинам, 
а так ж е  компрессорам из-за

опоздания  ввода  в строй дей
ствующ их проблемной л аб о р а 
тории турбокомпрессорострое
ния. Т а к ж е  неблагополучно об
стоит дел о  с выполнением обя
зательств  по к аф едре  техноло
гии машиностроения. По ряду 
в аж н ы х  работ  з а в о д  не выпол
няет обязательств .  Например, 
по исследованию ди агональ
ных гидротурбин все работы 
за дер ж и ваю тся ,  из-за  срыва 
сроков поставки заво до м  де 
талей моделей турбин.

По договору с заводом 
«Светлана» предусматривается  
в течение семилетия выпол
нить 20 научно-исследователь
ских тем.

По договору  о  творческом 
содруж естве  м еж д у  институ
том и заводом  «Красный вы
борж ец» предусм атривается  в 
течение семилетки выполнить 
14 тем. З а  истекший период 
коллективы каф едр  приступи
ли к выполнению 9 тем.

Как общий недостаток по 
всем трем договорам  следует 
отметить отсутствие кал ендар 
ных плановых графиков  вы 
полнения принятых о б я з а 
тельств институтом и заводом  
на  текущий год.

Подведя итоги выполнения 
обязательств ,  каф едры  и ф а 
культеты в честь июльского 
Пленума Ц К  К П С С  взяли  но
вые социалистические о бя за 
тельства. Партийным, проф
союзным и комсомольским ор
ганизациям ф акультетов  надо 
принять все меры для  успеш
ного выполнения этих о б я з а 
тельств.

Вместе с тр удящ и м ися  всей 
страны достойно встретим 
открытие июльского Пленума 
Ц К  КПСС!

Профессор И. ПОВХ, 
член парткома

Экзамены позади

Начиная с I курса, студент 3 65 -й  группы Александр Тынтарев 
учится только на «хорошо» и «отлично». Сдавая на прошлой не

деле экзамен по политэкономии, он получил третью пятерку под
ряд в этой сессии.

На снимке: старший преподаватель Е. Ф. Олехно принимает 
экзамен по политэкономии у студента А. Тынтарева.

□
Хорошо подготовилась к экза

мену по диалектическому и исто
рическому материализму студент
ка 426/1  группы Е. Штейзман. 
Без запинки ответила девушка на 
все вопросы билета, обстоятельно 
рассказала о реш ениях V сес
сии Верховного Совета СССР.

На снимке: ст. преподаватель 
Г. К. Кагагрлицкий принимает эк
замен у  Е. Штейзман.

Фото студента 
В. ЦЕСАРСКОГО

Итоги последней, только что 
закончившейся, экзаменационной 
сесиинаі 5 курсе говорят о том, 
что качество теоретического обу
чения студентов значительно 
возросло по 'сравнению с преды
дущим учебным годом.

Студенты пятого курса дали 
100-процентную  абсолютную ус
певаемость, а  число отличников 
по сравнению с соответствующей 
экзаменационной сессией прош
лого учебного года увеличилось 
почти н а  10 процентов. Это, на 
наш взгляд, неплохой показатель 
улучш ения учебной работы на 
факультете, что было достигнуто 
благодаря усилиям всех звеньев 
факультета.

Хорошо в текущем учебном 
году работала академическая ко
миссия факультета, возглавляе
мая студентом 531/1  группы  от
личником учебы коммунистом 
Лимоновым. Из числа групп пя

того курса по итогам экзамена
ционной сессии лучшими являю т
ся: группа 5 3 5 /1  (комсорг Р. Ку- 
ныгин), 5 3 5 /2  (комсорг 10. Ж у
ков), 5 3 2 /2  (комсорг Д. Кац- 
нельсон), где экзамены  сданьг без 
троек, а в группе 535/1 почти 
половина студентов являю тся от
личниками.

Комсорги групп М. Шифрин, 
Д. Кацнельсон, А. Курляндчик, 
Р. Куныгин, И. Заботин, члены 
бюро ВЛКСМ курса студенты 
Ю. Глух, Е. Колков и другие сда
ли все экзамены  только н а  «от
лично».

Итоги экзаменационной сессии 
говорят о том, что в будущем го 
ду энергомашиностроительный 
факультет выпустит хорошо под
готовленных и н женеров-эне ргети- 
ков для промышленных пред
приятий наш ей страны.

Б. ХАРИТОНОВ, 
зам. декана ЭнМФ

Как сдали пятикурсники?
Пятый курс ФМетФ закончил 

сессию.
—  Экзамены сданы неплохо,— 

говорит зам. декана А. М. Зыков. 
Только на пятерки сдали 48 че
ловек с курса. Среди них и 
именные стипендиаты —  А. Чи
жик, Е. Сомова, Л. Мадорский, 
Л. Ш иринкин, А. Казенин.

Больше всего отличников —  в 
5 6 4 /2  группе, а вот в 5 6 1 /2  
группе их нет ни одного. Это 
единственная «нищ ая» группа на 
курсе.

Как ни странно, но нашлись 
на 5-м курсе студенты, которые 
умудрились получить по несколь
ку троек за сессию, причем по 
специальным предметам, хоро
шее знание которых необходимо 
каждому специалисту. Л. Попов 
(5 6 1 /1  группа) в прошлом семе
стре был отличником. Сейчас у 
него три удовлетворительные 
оценки. В. Сидоров (5 6 2 /2  груп
па), Г. Дорофеев (5 6 5 /1  группа) 
имеют по две тройки. А вот сту
денты Б. Дорожко, В. Киреев, 
Г. Савчук, И. Ж упранер и II. За- 
сорина сумели получить по

неудовлетворительной оценке.
Если для И. Засориной, сдав

шей остальные три предмета на 
пятерки, эта двойка могла быть 
случайностью, то для В. Киреева, 
не посещавшего лекции, она яви 
лась следствием недобросовестно
го отношения к учебе.

Печальным для курса явилось 
отчисление трех студентов. Это 
В. Ларионов, В. Орлов и А. Качу- 
ра. Все они не сделали курсовые 
проекты, поэтому вынуждены 
были оставить институт.

—  До последних дней не брал
ся за проект,—  говорит В. Лари
онов,—  когда хватился, было 
уже поздно.

Кого же винить? Самоконт
роль— хорошая вещь, но не к аж 
дый студент им владеет. Над та
кими нужен контроль преподава
телей и комсомольской организа
ции. Ведь если бы академкомис- 
сия вовремя приняла необходи
мые меры, эти трое были бы сту
дентами.

Г. ДРУЖ ИНИН,
наш корр.

Н а ч а л о  п о л о ж е н о
9 июня 2 5 5 -я  группа сдавала 

первый экзамен. Экзамен очень 
ответственный и серьезный. Фи
зики сдавали Физику. Само со
бой разумеется, что по этому 
предмету спрос с них особый.

В зачетные книж ки студен
тов В. Гусева и И. Горчакова эк
заменатор доцент М. А. Гуревич 
ставит заслуженные «отлично». 
Следом за ними отличные отмет
ки получают староста Л. Ш ейнк- 
ман, студенты В. Емцов, А. Се
менов, В. Викторова и другие.

Это отнюдь не означает, что 
экзаменатор либерален со студен
тами. По ходу ответа он задает 
немало вопросов студенту, про
веряя, насколько тот глубоко 
усвоил курс. В то же время эк
заменатор прекрасно понимает го 
волнение, которое охватывает 
студента в такой ответственный 
момент. Поэтому, задавая воп
рос, экзаменатор не требует бы
строго ответа, а дает время по
думать.

Когда Галину Уфлянд спросили 
о применении и преимуществе ме
тода лучеиспускания, девуш ка 
растерялась и, краснея, опустила 
голову.

—  Продумайте хорошо этот 
вопрос, —  говорит преподава
тель, и начинает спраш ивать дру
гого студента. И, когда спустя

некоторое время он снова оора- 
тился к Уфлянд, Галина дала 
толковый и обстоятельный ответ.

Но если ты  плохо усвоил прой
денный курс, плохо подготовился 
к сессии, то уж е ничто не мо
жет помочь. Думать уж е поздно. 
Так и получилось с Инессой Сус- 
си. Вопрос «Затруднение теории 
Бора» вызвал у  нее поистине 
большое затруднение, а вопрос о 
соотношении неоп р еделенности 
студентка знала весьма неопре
деленно. Никакое обдумывание 
не помогло: курс .Сусси усвоила 
слабо.

К сожалению, Сусси не оди
нока. Удовлетворительно отвеча
ли такж е и А. Сьічук и В. Пе
ре сыпкин. Получать физикам 
тройки по физике —  стыдно!

К счастью, эта троица погоды 
не сделала. Все остальные сту
денты показали на экзамене глу
бокие и хорошие знания. 21  че
ловек сдавал экзамен: из них 
14 студентов получили «отлич
но» и 4 студента «хорошо».

Итак, начало положено, и 
причем хорошее. Хочется, чтобы 
и остальные экзамены  у студен
тов 2 5 5 -й  группы прошли на 
таком же высоком уровне.

В. Ш УМИЛИН

ІОЛИІЕХИИК



2 П О Л И Т Е Х Н И К

НАВСТРЕЧУ ИЮЛЬСКОМУ 

ПЛЕНУМУ ЦК КПСС

Автоматический регулятор
Д лительное врем я грозовы е 

п ерен ап ряж ен и я  были одним 
из основны х источников ава- 
рий н а  лин иях  электропередач 
и подстанциях  вы сокого н а 
п ряж ен и я . С разви тием  и  у к 
рупнением  энергосистем  вн у 
тренние ком м утационны е п е
рен ап ряж ен и я , вы зы ваем ы е 
даж е норм альны ми отклю че
ни ям и  участков  вы соковольт
ны х сетей, стал и  представлять 
сущ ественную  опасность для 
изоляции  высоковольтного обо
рудования подстанции линий 
электропередач.

П оэтому за  последние годы 
к ак  за  рубежом, т а к  и  в Со
ветском Союзе необходимость 
и зуч ен и я  внутренн их  п ер ен а
п ряж ен и й  стал а  п ри влекать  
всеобщ ее внимание.

Ввиду сложности и край н ей  
трудоемкости теоретических 
исследований в этой области, 
особый интерес приобретает 
накопление эксперим ентально
го м атериала , получаемого' в  
реал ьн ы х  условиях  эк сп л у ата
ции электрически х систем.

В настоящ ее врем я в се  ши
ре проводятся испы тан ия  в 
действую щ их сетях  с целью  
определения зависим ости в е 
личины  и формы внутренних 
перен апряж ени й  от разли чны х 
ф акторов. Но эти испы тан ия  
нуж даю тся ів прим енении спе
циальной  регистрирую щ ей ап 
п аратуры .

С этой целью  в  лаборатории 
ТВН им. А. А. .Г орева  ещ е в  
1 9 5 8  г. были н а ч а т ы  работы 
по созданию  автоматического 
регистратора внутренних ком
м утационны х перен апряж ени й 
в сетях  высокого н ап ряж ен и я .

Н аряду с чисто научны м  
интересом устан овка  таких 
приборов в электрически х се
тях  та к ж е  п озволяет опреде

л я ть  ход и при чин ы  аварии  
оборудования в процессе его 
эксплуатаци и . Уже первы е 
две модели регистраторов 
(А РП -1 и А РП -ІІ), разработан
ны е и построенны е в  лабора
тории ТВН и установленны е в 
системе «Л енэнерго» (1 1 0  кв) 
и  н а  линии  С талинград —  
М осква (5 0 0  к в ), позволили 
накоп и ть  весьм а интересны й 
ф актический  материал.

В результате доведения это
го м атери ал а до инж енерно- 
техни ческих  работников элек
тро-энергосистем  вы яви л ась  
неож иданно больш ая потреб
ность в та к и х  регистраторах 
буквально д л я  всех классов 
высокого н ап ряж ен и я  от 6 до 
5 0 0  кв.

В настоящ ее время разраг 
ботана н овая  кон струкц и я  ре
ги стратора в н утрен н и х  пере
н апряж ений  (модель А РП -ІІІ). 
П артия так и х  регистраторов, 
и зготовляем ая  в  лаборатории 
ТВН, будет устан овлена в  си
стемах Д непроэнерго и Лен
энерго.

Группа сотрудников лабора
тории ТВН под руководством 
И. Ф. Полового (н ауч н ы е со
трудники : И. В. Ч ерняев, 
10. А. М ихайлов, С. С. Гребеш
ков, Н. А. К овалев и  рабочие 
В. А. Б олтач, В. М. К рейн- 
дель, С. Н. Федоров, А. А. 
И ванов, В. П. И ванов, В. Я. 
Сметана и другие), работаю щ ие 
н ад  созданием автоматического 
регистратора, взяли  н а  себя 
обязательство к  ию льскому 
П ленум у ЦК КПСС изготовить 
два регистратора ' ти па 
АРП-ПГ и  устан ови ть их в си
стеме Днепроэнерго.

Н. КОВАЛЕВ, 
научный сотрудник кафед
ры ТВН

Летняя практика началась
С 6 ию ня н а ч а л ас ь  предди

плом ная прак ти к а  у  студентов 
механиюо - маш иностроительного, 
электром еханического, энергом а
ш иностроительного и ф изико-ме
таллургического  ф акультетов, ко
торая  продлится до 3 0  ию ля. Сту
денты  р азъ ех ал и сь  во все уголки | 
н аш ей  необъятной Родины : н а  
крупн ейш и е заводы  У рала (У рал- 
маш , Ч елябинский  м еталлургиче
ский , Т агильски й  завод, М агнито
горский  м еталлургически й  комби
н ат , Златоустовский ), на заводы  
Д онбасса («Зап орож сталъ» , К ри
в орож ский  м еталлургически й , 
Днепр одзержин ски й  маш  ино стр ои- 
те л ьн ы й ), н а  М инский трактор 
н ы й , на. «ГА З», н а  гидроэлектро
станции  Союза (В олж скую , Ста
лин градскую ), в систем у Л енэнер
го, Донбассэнерго, Свердловск- 
энерго и т . п ., н а  п редпри яти я 
и в  научн о-и сследовательские уч
реж ден ия Л енинграда и М осквы и 
других  городов страны .

С 13  ию ня уезж аю т н а  прои з
водственную  п р а к ти к у  студенты  
четвертого к у р с а  н а  срок до 30  
ию ля. С 1 5  ию ня н ачал ась  п рак 
т и к а  у  У, IV и  I I I  к у рсов  гидро
технического  ф акул ьтета (до 2  а в 
густа  и 2 2  ав гу ста ). Гидротехни
к и  сд ут  н а  стройки: Б ратской  
ГЭС, С талинградской ГЭС, Бот
к ин ской  ГЭС, в Голодную степь, в  
Средне-А зиатские тр есты  н а  рабо
т ы  по обводнению  засуш ливы х 
районов, н а  м елиоративны е рабо
ты  в  Л енинградскую  область.

Н а срок  с 8  августа  п о  2 5  сен
тяб р я  н а  п р ак ти к у  идет IV курс 
энергом аш иностроительного фа
к у л ьтета . С 2 0  ию ня н ачи н ается  
п р а к ти к а  у  студентов III к у р са , 
которая  продлится до 3 0  ию ля:

Д оговоры н а  прохож дение 
п р ак ти к и  заклю чены  с 2 9 0  заво 
дам и и п редпри яти ям и  по всем 
специальностям , н а  которы х обу
чаю тся  студенты .

Согласно новом у полож ению  о 
п рак ти ке  М инистерства вы сш его 
и среднего специального образо

в ан и я , вводится н овы й  п о р я
док, п о  которому п р акти кан ты , 
получаю щ ие во врем я п ракти ки  
н а  п редпри яти и  зарп лату , н а  этот 
период лиш аю тся стипендии. По
этому все  студенты , не получаю 
щ ие зарп л аты  н а  практи ке , обя
за н ы  представи ть об этом типо
в ы е  оправки  о т  заводов и уч р еж 
дений, где проходят п р ак ти к у . Это 
полож ение обязы вает студентов в 
надлеж ащ ий срок п р и сл ать  в сти
п енди альн ы й  отдел . бухгалтерии  
сп равки , а  бухгалтерии  предстоит 
ещ е более напряж енно , четко  и 
слаж енно работать, чтобы свое
временно обеспечивать уехавш их 
стіудентов-практикантов стип ен
дией.

Итак., период летней  п р ак ти к и  
наступ и л . П ож елаем  студентам 
успеш ной раб оты  по закреплению  
теоретических знаний п рак 
тическим и навы к ам и , пож елаем  
глубокого и плодотворного зн а
ком ства с промы ш ленны ми пред
п р и яти ям и  и крепкой  друж бы  с 
рабочими коллекти вам и.

В. АНДРЕЕВА, 
инспектор производственной 

практики

П И С Ь М О  В  Р Е Д А К Ц И Ю

«Образцовая»
организованность
11  ию ня к  8 часам  утра груп

па преподавателей  кафедр поли
тической экономии й  русского 
я зы к а  собралась у  I  учебного 
корпуса, чтобы п оехать в Уш ко- 
во н а  субботник, организованны й 
адм инистрацией института.

ІІа  протяж ении полутора часов 
никто из адм инистрации не счел  
нуж н ы м  сообщить собравш им ся о 
том, что субботник отменен. 
Только в 9 часов 3 0  м и нут у д а 
лось вы ясн и ть  в  отделе кадров, 
что маш ины  для поездки в У ш ко- 
во н е  будет и  что субботник не 
состоится.

Преподаватели: В. ОКУНЕВИЧ, 
А. ШУЛПИНОВА. Т. МЕДВЕДЕ
ВА, Д. УСЕНКО. Л. КЛИМИНА, 
И. ЛОЗИНСКАЯ, Г. КУДЫР- 
СКАЯ

Р У К О В О Д И Т Е Л И  механико- 
машиностроительного ф акульте

та  частые гости в общежитии. 
Они интересуются бытом сту
дентов, ближ е  зн аком ятся  со 
своими питомцами.

На снимке: зам. декан а  Н. С. 
М еньшиков беседует с группой 
студентов ММФ.

Фото студента  В. З ам о ло тн о в а

Политучеба коммунистов И  ЭФ
В период развернутого  строи

тел ьства  ком мунистического об
щ ества идеологическая работа 
наш ей п ар ти и  и особенно ее р е
ш аю щ ая область —  п арти йная  
пропаганда приобретает особо 
важ ное значение. Огромное в л и я 
ние н а  улучш ение постановки 
партийной проп аганды  и повы ш е
ние идейно-теоретического уров
н я  н а  инж енерно-эконом ическом  
ф акультете оказало  П остановле
ние ЦК КПСС «О зад ач ах  п ар 
тийной  проп аганды  в современ
ны х усл о в и ях » . Это постановле
ние помогло нам приблизить по
литическую  учебу  к  ж и зн и , мо
билизовать ко л л ек ти в  н а  реш е
н и е важ н ейш и х • научн ы х  эконо
м ических проблем, вы текаю щ их 
из вели ч ествен н ы х задач  семи
летнего п л ан а .

П арторганизация инж енерно- 
экономического ф ак ул ьтета  уде
л я л а  большое вним ание п ар ти й 
но-политической  учебе коммуни
стов и  беспартийны х сотрудников 
ф акультета . Н а обшем собрании 
коммунистов обсуж дались итоги 
работы  се ти  парти йного  просве
щ ения за  1 9 5 8 /5 9  учебн ы й  год 
и  п л ан  н а  1 9 5 9 /6 0  г.

В отличие от прош лого, парт
бюро несколько  раз рассм атри ва
ло вопросы  р азверты ван и я , ком
п л ектован и я  и повы ш ения к ач е 
с т в а  раб оты  теоретически х семи
наров и  к р у ж к о в . Помог и  п ар т

ком ин ститута. В начале 1 9 6 0  г. 
.партком обсудил вопрос о ходе 
работы  в  сети партийного 'про
свещ ения наш его ф акультета . 
Он отм етил полож ительны е мо
м енты  в  работе семинаров н а  к а 
федрах, н о  одновременно у к азал  
н а  недостатки , н ад  устранением  
которы х м ы  работали в течение 
прош едш его учебного года в си
стеме партп росвещ ения.

В истекш ем  учебном году в 
сети партпросвещ ения ИЭФ 
успеш но работали 4  теоретиче
ски х сем инара на сп ец иальны х 
каф едрах и один к р у ж о к  текущ ей  
политики для служ ащ их.

Н а каф едре эконом ики, орга
н и зац и и  и п л ан и рован и я  м аш ино
строительного производства у с
пеш но работал семинар по во
просам эконом ики соц и али зм а и 
маш иностроительной пром ы ш лен
ности в  частности. На сем инаре 
в  течение н ескольки х  заняти й  
очень ж иво  обсуж дался вопрос 
о ком плексной  м ехан и зац и и  и  
автом атизации производства и 
и х  экономической эф фективно
сти в период создания м атер и ал ь
но-технической  базы  комм унизм а. 
М атериалы  по изучению  этой т е 
м ы  использованы  преподавателя
ми каф ед ры  в  их лекционной и 
научнонпрактической работе.

У частники  сем инара так ж е 
и зучали  м атери ал ы  V сессии

Верховного Совета СССР. Н а этом 
сем инаре были засл у ш ан ы  и об
суж ден ы  сообщ ения доцентов 
Н. Г. Н икитина, А. И. Ф аермана, 
ст. преподавателей  Е. К . Ц упро- 
ва, Н. Т. Е рмолаевой, В. Ф. Вла
сова, ст. лаборанта Т. А. Дзасо
ховой и  д руги х . А ктивно участво
вал и  в обсуж дении докладов про
фессор 0 . И. Н епорент, доценты  
К. М. В еликанов, А. Н. К лю ю в и  
другие у частн и к и  сем инара, Се
минар охваты вал  2 2  человека. 
Проведено п я т ь  заняти й .

На каф едре эконом ики, орга
н и зац и и  и п л ан и р о ван и я  эн ерге
ти к и  бы л орган и зован  семинар 
по техни ко-эконом ически м  про
блемам эн ер гети ки . Этот семинар 
я в л я е т с я  общим с каф едрой тех 
н и к и  вы соки х  н а п р я ж е н и и  эл е к 
тром еханического ф а к у л ьте та  и 
ох в аты в ал  части ч н о  п реп одавате
лей гидротехнического ф ак у л ьте
т а . Р уководил им засл у ж ен н ы й  
деятель  н а у к и  и  техн и ки , доктор 
тех н и ч еск и х  н а у к , профессор 
В. В. Болотов. Его полож и тель
н а я  работа к а к  руководителя се
м и нара за сл у ж и в ае т  бы ть отме
ченной особо: доклады  н а  семи
наре обстоятельно подготавлива
лись, отл и чали сь  глубиной  и  в ы 
зы в ал и  неизм енн ы й  и н терес  у  
слуш ател ей  сем инара. Всего про
ведено п я т ь  зан я ти й , н а  кото
ры х  бы ли обсуж дены  доклады

профессоров А. А. М елентьева, 
Д. С. Щ авелева, доц. Н. Н. Ми
х ал ев а  и  других.

П родолж ал работать семинар 
н а  каф едре эконом ики  и  органи
за ц и и  м еталлургического  прои з
водства по техни ко-эконом нче- 
ским  проблемам м еталл урги че
ской пром ы ш ленности . Этот се
минар  та к ж е  я в л я л с я  объединен
ны м . В нем постоянно уч аств о 
в ал и  ч л ен ы  каф едры  м еталл у р 
ги и  стал и  ф и зи ко -м етал л урги че
ского ф ак у л ьтета .

На сем инаре бы ли засл у ш ан ы  
доклады доцентов А. Ф. Мете, 
Б . В. Ф ронтинского, н а ч а л ь н и к а  
эконом ического сектора Гипроме- 
за  И. С. С кибинского. А ктивно 
у ч аствовал  в сем инаре доцент 
П. II. Б атуров , асп и р ан т  Н. В. 
Ф илиппов, студенты  старш их 
курсов м еталлургической  сп ец и
ал ьн ости  ф ак у л ьтета . Хорошо по
тр у д и л ся  руководитель сем инара, 
ком м унист доцент Я . М. Гольм- 
ш ток  над тем , чтобы  работа се
м и нара проходила интересно, 
ж иво . Всего проведено п я т ь  з а 
н яти й .

Н а каф едрах  истории  тех н и ки  
и тех н и к и  безопасности орган и 
зован  общий сем инар, посвящ ен
н ы й  изуч ен и ю  закономерностей 
создан ия м атери ал ьн о-техн и ч е
ской базы  коммунизма. Р уково
дил им  комм унист, академ ик АН 
УССР В. В. Д ани левски й . П рове
дено ч еты р е  за н я ти я . На сем ин а
ре бы ли за сл у ш ан ы  доклады  до
центов В. А. К руковского, Д. А. 
В олкова и  других.

В сем ин арах  теп ер ь  у ч а ст в у 
ю т все преподаватели  ф а к у л ьте

та . З а  последнее врем я зн а ч и 
тельно повы сился ин терес к  ним . 
Х арактерны м  в их  работе я в 
л я е т с я  стрем ление у ч астн и к о в  к  
тесн ой  у в я зк е  обсуж даемы х во
просов с проводимыми ими н а у ч 
н о -п рак ти ч еск и м и  работами в об
л асти  эконом ики и  п лан и рован и я  
производства. Такое н ап равл ен и е 
в работе семинаров соответствует 
у к аза н и ям  ЦК КПСС об ук р еп л е
н и и  св я зи  п ар ти й н о й  пропаганды  
с ж изнью , с практикой  строи
тел ьств а  коммунизма.

З а сл у ж и в а ет  полож ительной 
оценки  опы т совместной работы  
теоретически х  сем инаров наш его 
ф ак у л ьтета  с сем инарам и каф едр 
других  ф акул ьтетов  и  каф едры  
политической  эконом ии. В буду
щем учебном году п ар тгр у п п е  
каф едры  эконом ики и  ор ган и за
ци и  м аш иностроения следует ор
ган и зо вать  сем инар  с участием  
каф едр м еханико-м аш инострои
тельного и  других  ф акультетов .

П артком  и н сти ту та  подверг 
к р и ти к е  работу к р у ж к а  текущ ей  
поли тики  н а  ф ак у л ьтете  (руково
дитель ком м унист доцент тов. 
Н. Д. Т ям ш ан ск и й ). К руж ок  объ
ед иняет всех  сотрудников кафедр 
и д е к ан а та , в  том чи сле и  бес
п ар ти й н ы х  товарищ ей . Между 
тем не все за н я т и я  проходили 
ж иво. Тов. Т ям ш ан ски й  не смог 
в долж ной мере заи н тересовать  
всех  слуш ател ей  к р у ж к а .

Следует обеспечить т а к ж е  бо
лее си стем ати ческую  работу н а 
учного  сем инара преподавателей 
инж енерно - эконом ического Фа
кул ьтета .

Доцент Е, КАРЛИК.
зам. секретаря партбюро ИЗФ
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каждый комсомолец— пропагандист и агитатор!
Р Е Ш Е Н И Е

бюро комитета ВЛКСМ об участии студентов старших курсов 
в агитационной работе на производственной практике

В реш ениях VI п л ен ум а ЦК 
ВЛКСМ н  П остановлении ЦК 
КПСС «О задач ах  партийной 
пропаганды  в современны х 
условиях»  больш ая роль в 
деле распространен ия научны х 
и  поли тических  зн ани й  отво
ди тся  комсомольцам  —  сту
дентам . П ретворяя в ж изнь 
эти  реш ени я , пленум  ком ите
т а  ВЛКСМ наш его института 
4  м ая  1 9 6 0  года вы двинул 
лозунг «К аж ды й комсомолец—  
проп агандист и аги татор» . Это 
зн ачи т , что каж ды й  комсомо
л ец  долж ен приним ать у ч а 
стие в  проведении л екц ий , бе
сед, информаций п о  полити
чески м  и  н аучн ы м  вопросам, 
н а  заводах  и в  рабочих общ е
ж и ти ях  города, в  ш колах  и 
детских домах, в  период лет
ней  стройки и  летней  прои з
водственной п р акти ки .

Бюро Комитета ВЛКСМ 
постановляет:

1. Бю ро ВЛКСМ ф акульте

тов утвердить н а  своих засе
даниях  комсоргов груп п , еду
щ их н а  практи ку  н а  одно 
предприятие.

2 . Бюро ВЛКСМ ф акульте
тов  раздать  тем ы  л екц и и  и 
подать списки с указанием  
ф амилий лекторов-комсом оль- 
цев, их груп п , предпри я
ти я , куда направлены  на п рак 
т и к у , и тем ы  лекций.

3 . П олитсектору комитета 
ВЛКСМ подготовить и отпеча
тать  п у тев к и  направляем ы м  
к  омсомольцам-лекторам .

4. Бюро ВЛКСМ ф акул ьте
тов в ручи ть  комсомольские 
путевки  на своих засед ан и ях .

5 . В н ачал е  будущ его се
местра ф акультетским  бюро 
ВЛКСМ подвести итоги лек ц и 
онной работы  комсомольцев 
на п редп ри яти ях  и к 1 0  ок
тяб р я  сдать в комитет ВЛКСМ 
путевки  с отм етками предприя
тий.

НЕСИТЕ ЗНАНИЯ В МАССЫ
Много славны х традиций на 

счету  ленинского комсомола. 
Главной ж е его тради цией  я в 
л яется  стрем ление бы ть всегда 
вместе со своей восп итательни
цей  —  К ом мунистической пар
тией  н а  самы х н у ж н ы х  участках  
борьбы з а  построение коммуни
стического общ ества.

Одним из та к и х  участков  я в 
л яется  идеологическая работа.

Все мы знаем , к а к  активно 
участвую т комсомольцы  наш его 
и н сти тута  в коммунистическом 
строительстве. Много благодарно
стей и наград получили  они, 
труд ясь  н а  целинны х зем лях  и 
комсомольских стройках. Р еш ения 
VI П ленум а ЦК ВЛКСМ и  Поста
новление ЦК КПСС «О задачах  
партийной пропаганды  в совре
м енны х условиях»  откры ли н а
шим студентам  новы е пути  и 
методы борьбы за  светлое буду
щ ее.

Л екторское бюро при  комитете 
ВЛКСМ наметило ряд  конкретны х 
мер по улучш ению  массовости 
вы ходов, росту  чи сл а  лекторов. 
У же сейчас официально зареги 

стрировано у нас 1 0 5  лекторов- 
студентов, но это конечно не циф
ра для наш его многотысячного 
коллекти ва комсомольцев. З асл у 
ж и вает  одобрение идея комитета 
ВЛКСМ о л ек ц и ях  студентов перед 
рабочими в период производствен
ной практики , для чего каж дому 
и з  лекторов будет вручен а сп е
ц и ал ьн ая  п у т ев к а , в которую  бу
дут вписан ы  отзы вы  рабочих.

4  м ая  1 9 6 0  года пленум  к о 
м и тета ВЛІШМ и н сти тута в ы 
двинул лозунг: «К аж ды й комсо
молец —  проп агандист и аги та
тор» и  п остави л  зад ач у , чтобы 
к аж д ы й  комсомолец за  врем я обу
ч ен и я  в  институте п р и н я л  у ч а 
стие в  чтении  л ек ц и й  и  докла
дов, в проведении бесед и  инфор
м аций н а  поли тические, научны е 
или техни ческие темы.

Н а этом пленум е бы ли нам е
чены  следую щ ие пути  по п р а к ти 
ческому осущ ествлению  вы двин у
того л озун га: расш ирение соста
ва лекторской  груп пы , в зяти е  
ш ефства каж ды м  ф акультетом  над 
одним рабочим общ еж итием , орга
н и зац ия  содруж ества четы рех  фа-

★ ★ ★
О новинках техники

точим лясы,
Изнемогаем

в меж дуусобны х  спорах. 
Послушайте, а вам 

не хочется
выйти в массы,

Проверить свой
полемический порох?

Иди в общ ежитие,
в класс и в цех, 

Сам докладчик,
сам до кладов  автор, 

Чтоб сделать  знание
достоянием всех, 

Приблизить светлое
и разумное завтра .  

Ю. П Е Т РУ  НИН,  
студент

На снимках: студент IV курса 
Ю. Я кименко читает лекцию 
на Первой кондитерской фабрике. 

Ф ото  студента  В. Семененко

культетов  (ЭнМФ, РЭФ, ЭлМФ, і 
ФМетФ) над 4  крупнейш ими з а -і 
водами района, агитаци онная р а -0 
бота н а  п р ак ти к е , н а  стройках и і 
в агитпоходах.

Н а мой взгляд , нам  с  нового * нее стала РабГ их и сл у -
учебного года необходимо, кром е\ ж аі^ ихь наш ей Первой кондитер-

_0 скои ф а о р и к и -с  коллекти вом  по
литехников.

: В

Приходите к нам еще
С этого года заметно актив-

того, .приити с лекц иям и к  ра 
бочим и служ ащ им  наш его ж е*
ин ститута, расш ирить тем атику» ‘ в  апреле с ленинскими^ чте- 
лекц ий , почерп нуть ценное из* ниями в  цехах  и отделах фабрики 
опы та лекторских  групп  других* вы ступили  преподаватели инсти- 
вузов і тУта товарищ и Воронков, Климин,

О пытные преподаватели  к а - |  К узнецов, К апустина, И грицкая. 
федр общ ественны х н а у к  долж ны  $ В мае организовали коллекти в- 
руководить секциям и, число ко-\  ны й вы ход н а  ф абрику и студен- 
торых следует расш ирить. И в $ т ы  П олитехнического ин ститута, 
первую  очередь я  хочу обратить-\  которы е так ж е  яв л яю тся  ж елаи- 
с я  к  вам , мои молодые д р у зь я ,\ ными гостям и в производствен- 
сделайте все , чтобы  в сегд а  нести$ ны х цехах  и отделах, 
зн ан и я  в м ассы  труд ящ и хся. |  щ  2 0  мая студенты  ІѴ к ур_

В комсомоле н уж н ы  строители, ̂  са физико-м еталлургического фа- 
а не сторонние наблю датели. Уже 0 кул ьтета  вы ступили  перед рабо- 
само н азн ачен и е комсомольской 0 чими с содерж ательны м и беседа-
организации предусм атривает бое-4----------------------
вую , кип учую  деятельность в кол
лекти ве , смелое вторж ение в 
ж изнь.

ми. Об итогах V сессии Верхов
ного Совета СССР просто и до
ходчиво р асск азал и  товарищ и Фи
липпов и Куш ев. У влек, напри
мер, рабочих лекц ией  н а  тему 
«В ати кан  —  перед судом наро
да» товарищ  Диомидовский. Ин
тересными оказали сь  для сл уж а
щ их фабрики доклад «Современ
ное сектантство»  студента Я ки
менко и «Р елигия  и  мораль» 
студента Бабича.

Н адеемся, что и в дальнейш ем 
студенты  будут приходить на 
производство и  проводить с рабо
чими сод ерж ательн ы е. и интерес
ны е беседы.

В . ЮРИНА, 
член парткома 1 кондитерской 
фабрики

П. МЕЛЬНИКОВА, 
член бюро философской секции 
Выборгского районного отделе
ния общества по распростране
нию политических и научных 
знаний

А как у соседей?

ГОВОРЯТ С Т У Д Е Н Т Ы - Л Е К Т О Р Ы
А. ДИОМИДОВСКИЙ, 

студент 466/1 группы

Готовиться приш лось серьезно, 
ведь вы ступать  с лекц иям и перед 
рабочими — ■ дело новое, и  я  в ол 
н овался  немного: к а к  встретят 
нас слуш атели?

Р еш ил  расск азать  им о темной 
деятельности  лю диш ек в белых 
сутан ах  —  служ и телях  В атикана.

Содержание м оего доклада на 
тему: «В ати кан  п еред  судом на
рода» проверили н а  к аф ед ре фи
лософии наш и  руководители  —  
доцент В. Г. Семибратов и  асси 
стен т  М. Н. Ганова. П рослуш али 
мое вы ступлен ие остальны е н а 
чинаю щ ие лекторы , мои однокур
сники: В. Бабич , В. Ф илиппов, 
С. Соколова и  10. Якименко, то 
ж е внесли  свои дополнения.

Это было 19  м ая , а  2 0 -го  мы 
отправились на Первую кондитер
скую  ф абрику. Н ас здесь встре
ти л и  приветливо. Я  делал  доклад

в розничном цехе. А удитория ока
залась  н а  редкость вним ательн ая. 
П осле вы ступ лен и я  на столе по
я в и л ся  «сем ейны й» чай н и к  и 
всевозм ож ная п родукция кондите
ров.

Н адею сь, к а к  и  все мои това
рищ и, что  первы й  наш  вы ход бу
дет не последним.

И. ШКЛЯРОВ, 
студент 432/2 группы

Доклад н а  тем у «Ж и знь во в с е 
ленной», н а  мой в згл яд , должен 
был заинтересовать учащ ихся  
П арголовской ш колы.

П равда, аудиторию  из тридцати  
восьм иклассников трудно считать 
способной воспринять за  тридцать 
м инут идеи диалектического ма
териализм а. А ведь больш ая часть 
моего доклада обосновывалась 
именно н а  м атериализм е, и им ен
но на диалектическом .

П риш лось мне подойти ди алек

ти чески  к  своей лекц ии  и твор
чески  переделать ее н а  более до
ступную .

И в о т  я  начал . Хорошо, что 
мои ю ны е слуш атели  уж е неплохо 
бы ли знакомы  с  хим ией и поняли 
теорию  проц есса возникновения 
зем ли из углеродисты х тум анно
стей.

Ну а  о ж изн и  на других п л ан е
тах  я  им рассказал  с новейш их 
точек зр ен и я , не забы в разобла
чи ть  религиозны е басни о сотво
рении мира. О гляделся. Слуш ают 
вним ательно и  не в ер тятся . Вот 
только  один позевы вает  и  смот
р и т  в  окно...

Е щ е минут десять рассказы ваю  
и заканчиваю . И вот чудо: этот 
«невним ательны й » зад ал  дель
н ы й вопрос о роли спутников, не 
забы в поблагодарить за  ответ.

А что м ож ет быть лучш е бла
годарности слуш ателя для начи
наю щ его студента-лектора?

С туденты  П едиатрического и н 
ст и т у та  и Л есотехнической а к а 
демии —  н аш и  бли ж айш и е со
седи по рай он у , и  нам  есть чему 
п о у ч и ться  у  ни х  в постановке 
л екторской  работы .

М ассовость, разнообразие форм 
лекторской  п роп аганд ы  —  все 
это рад ует в и х  деятельности . 
Т ак , л есотехники  только  за  по
следние полтора года провели 
свы ш е 3 0 0  л екц и й  и докладов. 
Только в лен и н ски е дн и  рабочие 
13 цехов завода «С ветлан а»  про
сл у ш ал и  л ек ц и и  студентов, по
св ящ ен н ы е 9 0 -лети ю  со дн я ро
ж ден и я  В. И. Л енина.

П оучи ться  у  студентов-лесо- 
техн и ков  мы  долж ны  и  ш ироте 
и сп ользования  р азл и ч н ы х  форм 
аги т ац и и : докладов, бесед, веч е
ров вопросов и  ответов. Кого из 
слуш ател ей  не заи н тересую т, н а 
пример, та к и е  хим ические оп ы 
ты  по разоблачению  «чудес»  ц ер 
к овников , к а к  те , которы е демон
стрировали сь на недавнем  вечере 
вопросов и  ответов но атеизм у 
для рабочих.

П рогрессивна, на наш  взгляд,- 
и сти м ули рует м ассовость л ек 
ционной работы  систем а « зач ет  
н а  заводе» , введен н ая  на каф ед
ре философии академ ии.

В ы боргский Дворец к у л ьту р ы . 
Дом к у л ьту р ы  1 -го  М ая, РЖУ, 
П арголовский и  Л еваш евскип  до
ма к у л ьту р ы , рабочие общ еж ития 
многих п редп ри яти й  стал и  для 
лекторов -  лесотехников вторым

домом. Сюда студенты  н есут по
л ити чески е  и  н а у ч н ы е  зн ан и я .

У спеш но ведется  лек торск ая  
работа и  у  комсомольцев п едиат
ров. П очти к аж д ы й  педиатр  ч и 
та е т  н а  п р а к ти к е  л ек ц и и  либо по 
атеи зм у , либо по медицине. Т ак , 
летом 1 9 5 9  года только  в колхо
за х  О сьминского района студенты  
в ы сту п и л и  перед трудящ им и ся  с 
7 7  лекциям и.

П рим ечательно, что в аги тн о - 
ходах педиатров л ек ц и о н н ая  про
грамма зачастую  не м енее п о п у 
л яр н а , чем  ко н ц ер тн ая . Т ак . 
л ек ц и я  в К апш инском  районе «О 
преодолении рели гиозн ы х пред
рассудков» собрала больш е сл у 
ш ателей , чем к он ц ерт  худож ест
венной сам одеятельности.

Не и сп у гал а  комсомольцев П е
ди атрического  и н сти ту та  и  труд
ность преподаван ия общ ествен
ны х н а у к  в рабочих к р у ж к ах  Ме
таллического  завода, фабрики 
«Комсомолка» и  других  пром ы ш 
л ен н ы х  предпри яти й .

Д оклады , л ек ц и и , сем инары , 
атеи сти ческ и е  и техн и чески е  в ы 
ст ав к и , вечера вопросов и отве
тов —  все это хорош ие и  у в л е 
к ател ьн ы е  формы лекторской  про
п аган ды . Комсомольцы наш его  
крупнейш его в у за  города долж 
н ы  в зя ть  их н а  вооруж ение с 
тем , чтобы  з а н я т ь  достойное ме
сто п равоф лан говы х в л екц и он 
ной пропаганде.

Ю. КУШ ЕВ.
член лекторского бюро.



4 ПОЛИТЕХНИК

ИЗ РЕДАКЦИОННОЙ ПОЧТЫ

П е р в ы е  у с п е х и
Заверш ился учебны й год 

м узы кальны х зан яти й  студен
тов консерватории со 'студен
там и П олитехнического инсти
тута. Почти все студенты -кон
серваторцы  впервы е в  своей 
ж изн и  столкнулись с педаго
гической работой. Поэтому все 
молодые педагоги с волнением  
ож идали прослуш иван ия сво
их учени ков , которое 'состоя
лось в консерватории и кото
рое, по сущ еству, бьгло про
веркой педагогической работы 
консерваторцев.

Концерт прош ел удачно. 
Р езультаты  прослуш ивания 
показали , что не только  педа
гоги, по и  студенты  очень 
серьезно отнеслись к  за н я ти 
ям . Н ельзя  н е  отметить испол

нения политехников Л. Д рузя, 
Л. Ш ульм ана, Э. П оташ ника, 
которы е сделали очень боль
ш ие успехи , несмотря н а  мно
голетний переры в в зан яти ях  
м узы кой . Сложные п рои зведе
н и я  Б етховен а, Ш уберта, Гри
га , Скрябина., Рахм анинова в 
их исполнении зву ч ал и  вдум
чиво и эмоционально.

Сейчас, в  связи  со сдачей 
экзам енов, за н я ти я  временно 
прекращ аю тся. Но к а к  консер
ваторцы , та к  и политехники 
вы рази л и  ж елание расш ири ть 
в будущ ем учебном году наш е 
объединение и продолж ать за 
н я ти я  с ещ е большим энту
зиазмом.

Л. ЛИНБЕРГ, 
студентка консерватории

У Черного моря
10  ию ня состоялось заседание 

лагерной комиссии ин ститута. 
Бы л рассм отрен вопрос о южном 
спортивно-оздоровительном л аге
ре. Реш ено организовать ю жный 
спортивно-оздоровительны й лагерь 
в селе Н ово-М ихайловка Т у ап си н 
ского рай она, Краснодарского 
к р ая , на берегу Черного моря.

Л агерь рассчитан  н а  3 0 0  мест 
и будет работать в  3 смены. У ста
новлен порядок предоставления 
путевок  в лагерь. К андидаты  на 
поездку в ю ж ны й лагерь будут 
подбираться спортклубом, проф
бюро ф акультетов и  отделов и 
утверж даться  профкомом.

В настоящ ее врем я идет ком
п л ек тац и я  первой  смены, которая 
будет отды хать в период с 6 по 
2 9  ию ля. Студентам путевки  пре
доставляю тся н а  льготны х усло
виях .

Строительство спортивного павильона
С бы вается заветн ая  м ечта сту

дентов, они будут им еть свой 
спортивны й ком плекс, н а  строи
тельство  которого отпущ ено 4 
м иллиона рублей.

Он будет состоять из 2 -х  спор
ти вны х залов с раздвиж ной ш то-

Фундаментальной библиотеке- 
современное оборудование

И з года ів год и особенно 
за  последнее врем я растет 
книж ны й и ж урн ал ьн ы й  фонд 
фунда м ентал ьно й библиотеки 
наш его ин ститута. Хорошую 
ин ици ативу  п ро яв и л  коллек
тив библиотеки по ознакомле
нию читателей  с новыми по
ступлениям и путем организа
ции еж ем есячны х вы ставок. 
Д ля улучш ения обслуж ивания 
введен ы  деж урства библиогра
фов по каталогам .

К сож алению , необходимых 
организационно -  техни ческих 
м ероприятий не осущ ествлено 
на наиболее ответственном 
у ч астк е  работы библиотеки— на 
абонементе. П о-преж нему, по
лучение кн и ги  по требованию  
заним ает от 2 0  до 3 0  ми
нут и  даж е более. Это весьма 
долго. Для сравнения можно 
сказать , что в научном зале  
П убличной библиотеки им. 
С алты кова-Щ едрина кни гу  или

ж урн ал  можно получить за  Ц
3 — 5 м инут. Работники абоне- :
м ента справедливо ссы лаю тся :
н а  наличие лиш ь одного :
подъем ника, обслуж иваю щ его |
три  этаж а , частую  его н еи с - [
правность, Н аличие лиш ь од- :
ного —  двух работников в |
фонде и  т . д. ;

В самом срочном порядке : 
дирекции института следует « 
оснастить и  н аш у библиотеку : 
современной техникой, исполь
зовав  опы т П убличной библио
теки . С помощью каф едры 
подъем но-транспортны х ма
ш ин вполне возможно устано
ви ть  дополнительны й подъем
ни к , пневмоподачу и необхо
димую сигнализацию . Следует 
улучш ить и организацию  р а
боты в самом фонде.

Н. НЕМЦОВ,
ассистент кафедры метал

лургических печей

РЕЗУЛЬТАТ УПОРНЫХ 
ТРЕНИРОВОК

К ак уж е сообщ алось в наш ей 
газете, команда института по 
ручному м ячу стала чемпионом 
среди вузов города, тем  самым 
обеспечив себе право у части я  во 
II  Всесоюзной сп артакиаде сту
дентов, которая состоится в  Х арь
кове в  июле.

Команда добилась успеха в ре
зул ьтате упорны х и постоянны х 
тренировок под руководством 
опытного трен ера  И. В. П олякова. 
Не прекращ аю т ручн ики  трениро
в аться  н по сей день: впереди 
ответственны е и серьезны е со
ревнования.

На снимке: центральн ы й за 
щ итник команды Эдуард Афа
насьев  во время очередной тре
нировки .

Фото студента М. Кривелева

П О  М А Т Е Р И А Л А М  « П О Л И Т Е Х Н И К А »

Деревья будут расти высокими
В №  23  от 2 5  м ая с. г. га зе

ты  «П олитехник» напечатан ы  
письм а в редакцию  тт. В. Кинд 
и  И. Смирнова, доцентов наш его 
института.

Очень хорошо, что преподава
тели  болеют душой за состояние 
наш его п арка , за  внеш ний вид 
зелены х насаж дений , но ж ал ь , 
что они не совсем точно пони
маю т цель тех  работ, которы е 
проводит АХЧ в парке.

П остараю сь вкратц е ответить 
через газету  наш им уваж аем ы м  
товарищ ам , для чего и к ак  про
водятся работы , о которы х они 
упоминают.

Н ачну с обрезки деревьев . В 
первы е годы после посадки про
изводится обрезка деревьев для 
лучш ей их приж иваем ости. В 
последую щ ие годы это делается 
к а к  проф илактический уход, так 
к а к  и з-за  большого прироста к 
концу лета  они имеют н еряш ли
вы й  вид. К таким  деревьям  от
носится и тополь.

П одрезка необходима для того, 
чтобы первоначально придать де
реву* ком пактны й вид, сформи
ровать его из хилого, слабого 
побега в хорошо развитое с к р у п 
ной листвой дерево. По достиж е
нии этой цели  подрезку можно 
п рекрати ть  и подрезать лиш ь 
«волчки»  —  побеги по стволу.

Наши тополя, к ак  правило, не

подрезались 2 — 3 года и з-за  от
сутствия рабочей силы . П одрезан
н ы е ж е в прош лом году деревья 
ны неш ней весной почти не обре
зали сь , и  вряд ли  т . Кинд будет 
недоволен их внеш ним видом, 
если не сейчас, то уж е в бли
ж ай ш ее время. П усть не огорча
ю тся товарищ и видом обрезанных 
тополей, это делается  не во вред 
им, а  только для пользы .

У нас в п арке , к а к  и по всей 
территории ин ститута, проводит
ся больш ая работа по благо
устройству. В ы корчевы ваю тся 
пни , сваливаю тся сухостойные 
деревья , приводятся в  порядок 
газоны , клумбы, вы резается  суш 
н як . Но вал и ть  ещ е ж и вы е , не 
клейм ены е деревья  нам никто не 
разреш ит, и здесь уж е не вина 
АХЧ, к ак  предполагает т . Смир
нов.

Вместе с вновь посаж енны ми 
деревьям и и  кустарн икам и  еж е
дневно поливаю тся посадки 
прош лой весны . Е сли  товарищ и 
не зам ечаю т этого, п усть  придут 
в парк , чтобы самим убедиться в 
справедливости сказанного. Все 
зам ечани я, вы сказан н ы е т. Смир
новым, есть в плане работ по 
и н ституту  на весен не-летний пе
риод, который и  осущ ествляется 
в настоящ ее время.

К. ПЕРМЯКОВА, 
садовод института

З А К О Н Ч И Л О С Ь  первенство вузов города  по футболу. Н абрав  
~^58 очков, политехники замяли общ ее  II место.

Н а  верхнем снимке —  тренер 
института В. П. Воро- 

во врем я перерыва разбирает  
игроками первую половину м ат 

ча с  командой К ораблестроитель
ного института.

Счет встречи 6 : 0  в поЛьзу по
литехников.

рой-перегородкой (или  единый 
за л  размером 4 4 X 1 7  м), 
а такясе бассейна д л я  плаван и я  
с ванной размером 2 5 X 1 4  м. 
П редусмотрены места для зрите
лей и  пом ещ ения д л я  обслуж и
ван и я  заним аю щ ихся.

Д ля того чтобы  строительство 
спортивного ком плекса было осу
щ ествлено в установленны е сро
ки, необходима повседн евная по
мощь. Эту помощ ь долж ны  ока
зы вать  общ ественны е и  хозяйст
венны е организации, в  особенно
сти комсомольская организация 
института —  инициатор строи
тел ьства  стадиона.

М. ТРУДЛЕР, 
директор стадиона

В конце 
номера

Об одной студентке-певице

—  Ой В ася, т ы  знаеш ь к ак  
ап лодировали Томе?! Н а руках 
носили...

—  П усть её лучш е н а  з а н я 
ти я  принесут.

Чтобы сны сбылись

Студент: Я во сне часто виж у 
себя профессором. Что делать, 
чтобы сны  сбылись?

2 -й  студент: П оменьш е спать.
В тесном переулке

—  С луш ай, П етя, эти  н еи зве
стны е идут нам навстречу!

—  Н у и что?
—  К ак что! Ведь их двое, а 

мы одни!

Ироническая смесь

Самая тр у д н а я  работа с теми, 
кто ищ ет себе легкую  работу.

* *

Давно не бритый подхалим по
дошел к  зеркал у  и, не у зн ав  себя, 
сделал  угодливую  улы бку.

*
Н екоторые люди только в том 

случае внимательно п ри слуш и 
ваю тся к  тому, что вы  говорите, 
если вы  ш епчете ком у-нибудь на 
ухо.

Из словаря

Л абораторная раб ота —  учеб
ны е задан и я , которы е вы полняет 
лаборант под наблю дением сту
дента.

* *
*

Щ едрость (неразум ная) —  хо
рош ая оценка за  посредственны й 
ответ.

Техническая литература

Ц ентр  нападения Ю. Патру-  
хин забивает  головой третий гол 
в ворота команды ВМИ.

Счет игры 5 : 3 в пользу Л П И .  

Фото студента  В. Белякова.

Техническую  л и тературу , зн а
комящ ую  с достиж ениям и совет
ской и зарубеж ной науки  и тех 
ники, можно приобрести в м ага
зине №  6 9  «Л енкниги» (главное 
здани е). В продаж у поступили 
следую щ ие новые книги:

«К раткий  физико-технический 
сп равочн ик», Ф изматгиз, 1 9 6 0  г.

В. А лексеев и другие 
тели внутреннего сгоран ия» , 
М аш гиз, 1 9 6 0  г.

Э. Гудерман «С пециальны е ста
л и»  I и II, ИИЛ, 1 9 5 9  г.

Д. В аси л ьев  и  другие «Основы 
теории  и расчета следящ их с и 
стем », Госэнергоиздат, 1 9 5 9  г.

Р едактор  В. Г Р У Ш К И Н

М-40446 З а к а з  №  852
Типография им. Володарского 

Л ен издата ,
Л ен инград ,  Ф онтанка, 57.


